

Archives départementales

de Seine-et-Marne

ARCHIVES

SEINE-PORT ET L'EMETTEUR DE SAINT-ASSISE



Le château de Sainte-Assise, devenu le centre radioélectrique en 1921. Carte postale de Seine-Port (AD77, 2Fi7536).

Seine-Port est une **commune du Sud-ouest de la Seine-et-Marne** où se trouve un édifice un peu particulier : l'émetteur de Sainte-Assise. **Installé au sein du Château de Sainte-Assise, ce centre radioélectrique est inauguré en 1921.** Il comporte trois stations : une pour les **communications européennes** (station continentale), une pour les **communications transocéaniques** (station transcontinentale) et une pour les communications avec Londres et Madrid (station à lampes). C'est alors **l'émetteur le plus puissant au monde**. C'est d'ailleurs à partir de celui-ci qu'est réalisée la **première émission radiophonique de France**, le 26 novembre 1921.



Un des onze mâts de 250 mètres de haut du centre radioélectrique. Carte postale de Seine-Port, XXe siècle (AD77, 2Fi7832)

Pendant la seconde guerre mondiale, l'émetteur de Sainte-Assise est **occupé par la Marine allemande** pour communiquer avec ses sous-marins et n'est victime d'aucun bombardement. **Après la Libération, le centre radioélectrique est repris par l'administration des Postes, Télégraphes et Téléphones.** En 1991, une parcelle du domaine

de Sainte-Assise est **vendue à la Marine Nationale et devient un territoire militaire**. Le reste du domaine, cédé par la société Orange à la région Île-de-France, est une **réserve naturelle depuis 2009**.